
令和６年 第４回 築上町議会定例会 一般質問 

 

（令和６年１２月９・１０日） 

順番 
（議席番号） 

質問者 
質問事項 質問の要旨 
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（２） 

江本 守 

議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１. 町の将来につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① 愛知県豊田市で、「水道ＤＸ～人工衛星と

水道管の健康診断」という、人工衛星とＡ

Ｉを使って水道管の維持管理を効率化す

る取組がある。本町でも取り組んでみては

いかがか。 

 

② 大分市の企業が、地震で学校の外壁が倒れ

子どもが死亡した事故を受けて、優れた耐

久性を持つプレキャストコンクリートの

開発に成功した。本町でも導入を検討して

はいかがか。 

 

③ 環境省が、ＰayＰayドーム福岡の屋根にペ

ロブスカイト太陽電池の設置を支援する

と聞く。次世代太陽電池として国が支援す

る最大規模の導入になるようだが、本町で

も小中一貫校の開校に合わせて導入を検

討してはいかがか。 

 

④ 福岡市の中学校では、クラス担任を１人に

固定せず、複数の教員がローテーションで

担う「チーム担任制」が始まっている。教

員の業務負担軽減やきめ細かい指導がで

きるなどの効果が期待されているが、本町

の教員の働き方改革はどのようになって

いるか。 

 

⑤ みやこ町では、下水道使用料を人頭割から

従量制への変更を希望する町民が９割と

いうアンケート結果を受け、議会の承認が

得られれば新年度に向けて検討している

と聞くが、本町でも前向きに検討してはい

かがか。 

 

⑥ 現在、清掃センターでのＲＤＦ製造に多額

の予算が投入されている。今後、再生可能

エネルギーとして、ごみ焼却から電気を作

り出す産棄物発電ができる施設へ切り替

える必要があると考えるが、町の考えを問

う。 

 

⑦ 利用者の少ないコミュニティバスの代わ

りに、ＢＲＴ（バス高速輸送システム）を

導入してはいかがか。 
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１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（２） 

江本 守 

議員 

１. 町の将来につい  

て 

⑧ 本町に、近い将来大型スーパーの進出が予

定されており、実現すれば約１４０名もの

正規雇用が生まれると聞く。町の移住・定

住につながる素晴らしいことだと考える

が、町の考えを問う。 

 

⑨ 公共賃貸住宅サン・コーポ椎田に外付けで

エレベーターを設置できないか。 

 

⑩ 山間部の空き家が、老朽化に伴い個人負担

では改築が難しい部分があるため、町が支

援できるよう前向きに検討できないか。 

 

⑪ 山口県宇部市にある企業が、法面の浸食防

止等多目的に活用できるドライマットを

開発し、注目を集めている。本町でも、山

間部の砂防ダム建設前に、危険箇所の応急

処置として活用してはと考えるが、町の考

えを問う。 

 

⑫ 米の価格が高止まりしている中、筑前町で

は全町民３万人に新米５キロの無料配布

を決めた。本町でも、せめて１世帯５キロ

のお米無料券を配布しては。 

 

２ 

（６） 

田村 紘貴 

議員 

 

１.公用車について ① 公用車の台数については、適切な台数と考

えているのか。 

 

② 公用車のＥＶ化について検討してみては

どうか。 

 

２.企業誘致につい

て 

① 企業誘致に対する町の取組の現状を問う。 

３.町政について ① ２０２４年を振り返って、どう評価してい

るのか町長に問う。 

 

② 今後、重点的に取り組むべきことは何だと

考えているか。 
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３ 

（13） 

吉元 健人 

議員 

 

１.投票済証明書の

発行について 

① 築上町では、投票済証明書は選挙の時に発

行されているのか。期日前投票を行った場

合でも発行されているのか。 

２ .築上町図書館

「築きのもり」

について 

① 令和７年１１月オープンに向けての工事

進捗状況と、カフェ公募状況などの現状に

ついて問う。 

３.町有地の売却や

貸付について 

① 現在、築上町の保有している町有地は何ヶ

所あり、売却等が可能な町有地は何ヶ所あ

るのか。他に町有地で企業等に貸付できる

土地はどのくらいあるのか。今後、町有地

をどのように利用するのか。 

 

４ 

（10） 

池永 巖 

議員 

 

１. 近々年収１０３

万円の壁が１７

８万円になるこ

とについて 

 

① 築上町としての税収入減は現状からどの

くらい減になるのか。 

 

② その減収分の補填として国でも対策はあ

るかもしれないが、町としては何かその対

策は考えているか。 

 

③ 町として現状の負債等の返済も当然厳し

くなるだろうと思われるが、それについて

の考えは。 

 

２ .田舎の生活様

式、風習等に関

して 

① コロナ後の生活様式（田舎の風習）の変化

等が生じてきているのではないかと思わ

れるが、それについて思われることは。 

 

② 昔からある田舎の風習は大なり小なり残

していきたいと思うが、いかがか（例えば

盆踊り、葬儀等）。 

 

③ そのようにしていくためには町としての

指導、補助、援助等できるようなことは考

えられないか。 

 

３.学校設備、遊具

等について 

① 全国で、学校設備、遊具で子どもが負傷す

るという事案が発生しているが、これに関

して我が町では調査等はどのように行わ

れているのか。 

 

② 生徒、子どもの保険等についてはどのよう

な体制がとられているのか。 
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４ 

（10） 

池永 巖 

議員 

 

４.基地に関する立

ち退き跡地の樹

木の現状につい

て 

① 最近、防衛省関係の立ち退き跡地の樹木が

成長し、道路横付近まで枝葉が茂ってい

る。樹木の下枝を２～３メートル落とし見

遠しをよくし、道横５メートルくらいは空

き地にしてもらいたい。これは安全と防犯

に関することでもあるが、いかがか。 

 

５ .図書館移転工

事・自愛の家の

改修工事等の進

捗状況について 

 

① 各工事の進捗状況について問う。 

５ 

（１） 

今富 義昭 

議員 

 

１.新図書館の運営

について 

① 幅広い利用者層が利用するための方策は

あるのか。 

 

② 利用者の交通手段は考えているのか。 

２. 新図書館周辺の

開発構想につい

て 

① 新図書館周辺を発展させるための構想は

あるのか。 

３.築城社会福祉セ

ンターの跡地利

用について 

① 今後どうするのか、何か計画はあるのか。 

４.地産地消につい

て 

① 地産地消対策は行っているのか。 

６ 

（９） 

信田 博見 

議員 

 

１.築上町の森林に

ついて 

① 町有林について。 

 

② カーボンニュートラルについて。 

 

③ カーボンクレジットについて。 

 

２.築上町の農業に

ついて 

① ジャンボタニシについて。 

 

② 営農組合について。 

 

③ 液肥について。 
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７ 

（14） 

池亀 豊 

議員 

 

１.アサリについて ① 海は、どうなっているか。 

 

② 山は、どうなっているか。 

２.築城基地と米軍

について 

① 最適化事業のマスタープランは令和８年

３月までに作成するとしているが、基本的

な方針である立体集約化で築城基地はど

のようになるのか。 

 

② 弾薬庫３棟建替の設計等の工期は今年度

中の完了を予定しているが、建替はいつか

らか。 

 

③ オスプレイはいつ落ちるか分からないの

ではないか。 

 

④ 自衛官募集事務に関する名簿の提供は、京

築地区の自治体で他にあるのか。 

 

⑤ 福岡の米兵の性犯罪が築城基地関係では

ないとしても、調査は求めるべきではない

か。 

 

３.財政について ① 税収減は物価高騰で苦しんでいる町民へ

の支援に支障が生じる。全国町村長大会

で、町村の財政運営に支障が生じることの

ないよう国に対して強く求めていくとし

ているが、賛成したのか。 

 

② 全国知事会の９月の「持続可能で活力ある

日本と地域を実現するための提言」の２、

①子ども・子育て政策の強化と安定的財源

の確保、③教育施策との連携・推進、７、

①地域の実情を踏まえた医療提供体制の

構築を町も求めていくべきだと思うが。 

 

４.補聴器の助成制

度について 

① 芦屋町では、来年４月の開始に向けて準備

を行っている補聴器助成制度について、利

用者が購入しやすい金額とするよう求め

る９月議会での質問に、「障がい者に支給

している補装具との差が大きくならない

ように金額設定したい」と答えている。も

し、本町でも実施する場合は同じような考

えがあるのか。 
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８ 

（５） 

工藤 久司 

議員 

 

１.来年度の予算編

成について 

① 最大の課題である人口減少・少子化問題

等、今までの成果を検証し、厳しい財政の

中、どの分野に手厚く予算付けを考えてい

るのか。 

 

２.公共施設の活用

について 

① 小学校の跡地や現在使用していない施設

の利活用を官民連携による「マイナス入

札」を検討してはどうか。 

３.空き家対策につ

いて 

① 借り手の情報を開示してマッチングする

不動産サービス「さかさま不動産」が注目

されているが検討してはどうか。 

 
 

９ 

（７） 

宗 裕 

議員 

 

１.築上町の下水道

料金は、なぜ高

いのか 

① 近隣市町と比較して、料金と処理費用コス

トは高いのか、低いのか。もし高いとすれ

ば、どのくらい高いのか。 

 

② 料金が高いのは、人頭制（家族の人数で計

算）のせいなのか。従量制（使った水量で

計算）にすれば、安くなるのか。 

 

③ 下水道会計の財務状況は、良いのか悪いの

か。将来は下水道料金を値上げする必要が

あるのではないか。もし値上げの必要性が

あるとすれば、どのくらいの値上げが見込

まれるのか。  

 

２.築上町と近隣市

町の財政状況の

比較について 

① 近隣市町と財政状況を比較検討した資料

はあるか。 

 

② 近隣と比較した場合、築上町の財政の特徴

は。 

 

③ 近隣と比較した場合、築上町の財政は、良

いのか悪いのか。 

 

３.来年度の予算編

成について 

① 来年度の予算の編成方針は。予算を優先的

に配分する事業は。予算を抑える事業は。 

 

② 来年度の新規事業や特徴ある事業の予定

があれば説明を。 

 

③ 来年度の経常収支比率等の見込みは。 

 
 



令和６年 第４回 築上町議会定例会 一般質問 

 

（令和６年１２月９・１０日） 

順番 
（議席番号） 

質問者 
質問事項 質問の要旨 

９ 

（７） 

宗 裕 

議員 

 

４.統合予定の小学

校跡地の利活用

について 

① 椎田地区の多くの小学校が廃止になるが、

学校跡地の利活用の方針は。 

 

② 地域の要望をどのように取り入れていく

のか。どのような組織で協議を進めていく

のか。 

 

③ 学校は地域活動や防災の重要な拠点だが、

学校が無くなったあと、各地域のそれらの

機能をどう維持していくのか。 

 

10 
（11） 

武道 修司 

議員 

１.築上町職員の対

応について 

① 町職員の業務上のミスや住民に対する対

応で、苦情などを聞くが、指導や研修はど

のようになっているのか。 

 

２.公共施設の老朽

化について 

① 古くなった施設を今後どのようにするの

か。（延塚会館、コマーレ、中央公民館、

旧椎田保育園、使用していない小学校、今

後使用しなくなる小学校、体育館、武道場、

弓道場、焼却場など） 

３.令和７年度の予

算について 

① 令和７年度の予算編成は、どのような方針

か。令和６年度の決算の見込みは。 

 


